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afirmaba Santa Teresa de Lisieux, Patrona de la 
Misiones y cuya fiesta celebramos el 1 de octubre.
Pues sí, al inicio de cada mes misionero está ella, la 
pequeña gran Santa que nos ayuda a sumergirnos 
en el amor de Dios y en el deseo de que Jesús sea 
conocido y amado por todos.
Y quizás esta sea también una de las razones por 
las que el Papa eligió esta fecha para publicar su 
Mensaje a todos los miembros de la Obra Pontificia 
de la Santa Infancia con motivo del 180 aniversario 
de la fundación de la Obra. Se dirigió a todos los 
niños y adolescentes misioneros esparcidos por el 
mundo, a sus padres y animadores, recordándolos 
e invitándolos a perseverar en su compromiso 
misionero y agradeciéndoles su apoyo a la misión 
evangelizadora de la Iglesia.
Cada año, en este tiempo, hay una llamada a la 
responsabilidad del anuncio y del testimonio.
No es una cuestión de ser repetitivos y aburridos o 
incluso carentes de contenido, la razón por la que 
cada año nos animamos a la Jornada Mundial de 
las Misiones, sino que humana y espiritualmente 
necesitamos repeticiones, recurrencias, ciclicidad, 
porque a menudo nos distraemos con tantas cosas 
que el núcleo de nuestra fe y el mandato de Jesús 
corren el peligro de volverse secundarios, olvidados 
o algo que creemos conocer bien.
Para superar todo esto, la Iglesia nos presenta 
anualmente las llamadas fechas límites o plazos 
(como en la liturgia): de esta manera se nos da 
la oportunidad de verificar en qué punto nos 
encontramos de nuestro camino como bautizados y 
en el discipulado misionero. Y creo que en este sentido 
los niños tengan un papel fundamental: la repetición 
de acciones y juegos y también de conductas les 
permiten explorar y desarrollar la actividad realizada 
y son una herramienta para comprender el mundo y 
a sí mismos. Es el asombro del descubrimiento, de lo 
que sucede cada vez en modo nuevo e inimaginable, 
a pesar de hacer algo que exteriormente parece 
igual. Es lo que le sucede a nuestro corazón cada vez 
que escuchamos la Palabra de Dios y permitimos 
que se convierta en nuestro estilo de vida. Así nos lo 
transmiten los niños y adolescentes protagonistas de 
los artículos de este nuevo número.
Ellos realmente tienen los corazones ardientes y 

los pies en camino y nosotros, los adultos, somos 
responsables de caminar junto a ellos para descubrir 
y reconocer a Jesús presente en nuestras vidas, tal 
como les sucedió a los discípulos de Emaús. Somos 
peregrinos juntos y compartimos alegrías, esperanzas 
y sufrimientos y sólo nutriéndonos de la Palabra de 
Dios nuestros ojos se abrirán. Desde su fundación, 
la Obra ha promovido la relación íntima y profunda 
entre cada niño y Jesús, la amistad con Él, el Único 
que verdaderamente puede hacer arder y encender 
nuestro corazón.
Y así “lo reconocieron al partir el pan”: de la Eucaristía 
sacamos la fuerza para anunciarlo y dar testimonio de 
Él. Los niños y adolescentes que reciben por primera 
vez este Sacramento pueden experimentarlo como 
una invitación de Jesús, el hijo de Dios, a participar 
en el cenáculo, a lo que los apóstoles vivieron con Él 
antes de la crucifixión.
Y esto nos sitúa, les sitúa de nuevo en la dimensión 
comunitaria de la relación con Jesús, pero al mismo 
tiempo desde este banquete los niños son invitados 
a estar presentes en el mundo, en lo que el mundo 
es para su edad: escuela, amigos, deporte, y a dar 
testimonio de lo que han vivido, gracias al don del 
Espíritu Santo.
Quien haya encontrado y reconocido al Resucitado 
en la Eucaristía deberá convertirse también, como 
el Señor Jesús, en compañero de viaje de otros 
hermanos para animarlos en el camino de la vida con 
la luz del Resucitado.
De la Eucaristía 
aprendemos a ser 
misioneros en el signo de 
la caridad, de la justicia, 
de la paz, porque no es 
posible partir el único 
pan sin experimentar 
luego la caridad 
común.
¡Feliz mes 
misionero junto 
a Santa Teresa 
de Lisieux y San 
Francisco Javier!

“Me gustaría ser misionera no sólo por unos años, sino que me 
hubiera gustado serlo desde la creación del mundo, y serlo hasta 
la consumación de los siglos”
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Excelencia Reverendísima,
Queridos niños y adolescentes misioneros,
padres de familia, formadores y amigos!
 El pasado 19 de mayo se celebró el ciento 
ochenta aniversario de la fundación de la Obra 
Pontificia de la Santa Infancia y muchos de vosotros 
seguís celebrando en estos días este feliz aniversario.
 Monseñor Charles de Forbin Janson, obispo 
de Nancy, pastor de gran corazón apostólico, la fundó 
en 1843, habiendo descubierto, a través de cartas 
de misioneros franceses, que muchos niños y niñas 
en China morían de hambre y de abandono. Así 
nació en él una fuerte preocupación por la salvación 
de ellos, no sólo física sino también espiritual, 
porque Jesús, el Hijo de Dios, murió y resucitó para 
la salvación de todos.
 Precisamente de su ardor misionero 
queremos extraer, con motivo de este aniversario, 
una primera lección importante: la de preocuparnos 
por la salvación de los demás. En efecto, como 
verdaderos discípulos de Jesús, cultivando en 
nosotros un corazón semejante al suyo, no podemos 
dejar de desear ardientemente que todos se salven. 
Así comenzó vuestra hermosa asociación, que aún 
hoy, activa y vivaz después de 180 años, enseña a 
muchos niños y adolescentes de todo el mundo a 
ser discípulos misioneros.
 Este año, además, se cumplen 150 años 
del nacimiento de un miembro muy especial de 
la Obra: Santa Teresa del Niño Jesús, patrona de 
las misiones, inscrita desde la edad de siete años. 
Hoy, 1 de octubre, celebramos su memoria litúrgica 
y queremos acoger de ella un segundo precioso 
mensaje: con nuestra oración, aunque seamos 
pequeños, podemos contribuir a hacer conocer y 
amar a Jesús, en silencio, ayudando a los demás a 
hacer el bien. La oración – nos enseña santa Teresita 
– es la primera acción misionera, y puede llegar a 

todos los lugares del mundo, a cada niño y a cada 
adolescente, a cada misionero. Por eso os invito a 
crecer, a través de esta, en la amistad con nuestro 
Salvador, y en la amistad entre vosotros y entre 
todos los niños y adolescentes del mundo, para ser 
constructores de paz.
Queridos niños y adolescentes misioneros, quiero 
agradeceros, porque con vuestro compromiso nos 
ayudáis a todos nosotros a ser testigos valientes del 
Evangelio y a compartir con los demás, además de 
las ayudas materiales, lo más preciado que tenemos: 
la fe. Y quiero agradecer también a vuestros padres 
y a los animadores que os siguen, promoviendo el 
carisma y la espiritualidad de la Obra de la Santa 
Infancia.
 Es una “Obra Pontificia”, es decir, universal, 
de la Iglesia católica, del Papa y por eso os considero 
mis colaboradores especiales. Os recuerdo, sin 
embargo, que esta cualificación implica también otro 
compromiso importante: el de construir puentes y 
relaciones, siguiendo el ejemplo del mismo Cristo, y 
os insto a que esto lo hagáis también.
 Seguid comprometiéndoos según el 
carisma que os dejó monseñor Charles de Forbin 
Janson, siguiendo la pequeña vía de santa Teresa del 
Niño Jesús, fieles a vuestro lema: “Los niños rezan 
por los niños, los niños evangelizan a los niños, los 
niños ayudan a los niños”.
 Que el Señor os bendiga y os acompañe 
siempre y, os recomiendo, no olvidéis rezar por mí.

Roma, San Juan de Letrán, 1 de octubre de 2023

Francisco

MENSAJE DEL SANTO PADRE
POR LOS 180 AÑOS DE FUNDACIóN
DE LA OBRA PONTIFICIA
DE LA SANTA INFANCIA
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Papa Francisco 
en oración 

ante las 
reliquias de 

Santa Teresa 
del Niño Jesús

extracto de la 
carta original 

anviada a esto 
Secretariado
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LA NIÑA qUE GUIó
AL COMANDANTE DEL EJéRCITO

Naamán, jefe del ejército del rey de Aram, era hombre muy 
estimado y favorecido por su señor, porque por su medio 
había dado Yahveh la victoria a Aram. Este hombre era 
poderoso, pero tenía lepra. Habiendo salido algunas bandas 
de arameos, trajeron de la tierra de Israel una muchachita 
que se quedó al servicio de la mujer de Naamán. Dijo ella 
a su señora: ‘Ah, si mi señor pudiera presentarse al profeta 
que hay en Samaría, pues le curaría de su lepra’. Fue él y 
se lo manisfestó a su señor diciendo: ‘Esto y esto ha dicho 
la muchacha israelita’. Dijo el rey de Aram: ‘Anda y vete; 
yo enviaré una carta al rey de Israel’.” “Bajó Naaman y 
se sumergió siete veces en el Jordán, según la palabra del 
hombre de Dios, y su carne se tornó como la carne de un 
niño pequeño, y quedó limpio.
(2 Reyes 5:1-14).

un gran hombre muy respetado (cf. v.1). 
Tenía honor, valor, reconocimiento, victorias 
y estatus. Pero...Sí, hay un ‘pero’. Tenía todo 
lo que un hombre anhela, pero también tenía 
un problema muy grave: Naamán tenía la 
lepra. Ninguno de los otros éxitos o aspectos 
positivos del resto de su vida pudo superar 

esto ni hacer frente a la 
enfermedad que destrozó su 
vida. Llegaría un día en que 
se vería obligado a retirarse 
de la vida pública, abandonar 
el ejército, renunciar a su 
autoridad y posición, retirarse 
del servicio de su rey y de su 
país y, en última instancia, ser 
separado de todos aquellos 
a quienes amaba, incluida su 
familia. Y todo esto porque 
estaba enfermo. Todo porque 
él era Naamán el Leproso.
A lo largo de la historia ha 

La historia de Naamán el leproso, siendo 
sanado por el profeta Eliseo, lo es gracias 
a una niña israelita anónima. Naamán era 
capitán del ejército del rey de Aram, la cual 
era una nación al norte de Israel con una 
frontera aproximadamente equivalente a la 
de la actual Siria. Naamán es descrito como 

P. Dr. Yesu Karunanidhi
Secretario Ejecutivo

CCBI Comisión Bíblica
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habido, y todavía hay, disputas fronterizas. 
La frontera entre Aram e Israel no fue una 
excepción y los arameos enviaron bandas de 
soldados a través de la frontera para atacar 
ciudades, aldeas y asentamientos en las 
cercanías de la frontera en disputa (cf. v. 2). 
Fue en una de esas redadas que capturaron a 
la niña de este pasaje. Ella era israelita y era 
joven. Eso es todo lo que realmente sabemos 
sobre ella. Fue capturada por razones que sólo 
podemos adivinar. Quizás sus padres fueron 
asesinados. Quizás uno de los asaltantes 
pensó que ella proporcionaría algún tipo de 
entretenimiento a los hombres. Quizás toda 
su familia fue llevada en cautiverio. No lo 
sabemos. Lo que sí sabemos es que ella fue 
obligada a servir y se convirtió en sirvienta de 
la esposa de Naamán (cf. v.2).
La niña se presenta en contraste con Naamán:

(i) Naamán era el comandante del 
ejército; la muchacha estaba al servicio 
de la esposa de Naamán;

(ii) él era un hombre poderoso, ella era 
frágil y vulnerable;

(iii) él estaba en su propia tierra, ella 
estaba en tierra extranjera.

No sabemos cuántos años tenía esta niña. 
Era claramente lo suficientemente mayor 
para trabajar como sirvienta, 
pero lo suficientemente joven 
como para ser descrita como 
pequeña. Lo que está claro 
es que, con el tiempo, se dio 
cuenta de que no todo estaba 
bien en la casa del comandante 
Naamán. Probablemente pudo 
conversar con su patrona a 
pesar de su servicio forzado y 
mientras realizaba su trabajo, 
habría reconstruido los hechos: 
el marido de su patrona tenía 
una enfermedad llamada lepra y 
no podía curarse.

Al ver el dilema y saber que podía ayudar, 
habla. Nos quedan grabadas menos de 20 de 
sus palabras, ¡pero son dinamita!

Movido con eMpatía
Esta pequeña niña ha sido capturada por 
soldados enemigos, sacada de su hogar, de 
su familia, su pueblo y su país y ahora vive 
como esclava en una tierra extranjera. Podría 
haber estado amargada y resentida. Podría 
haber deseado lo peor para su patrón. Pero 
en cambio, ve una necesidad muy real y, con 
empatía, ofrece una solución. ‘Ojalá mi señor 
estuviera con el profeta que está en Samaria.’ 
(v.3) ¿Por qué? Porque, ‘entonces lo sanaría de 
su lepra’ (v. 3). El deseo de esta esclava es ver 
sanar a su amo. Para verlo sanado. Ver su piel 
restaurada. Verlo libre de esta enfermedad. Ella 
habla con un desbordamiento de compasión: 
‘¡Ojalá...!’ Su compasión no quedó como una 
mera emoción o “simpatía”, sino que resultó 
ser una acción que muestra “empatía”. Esta 
niña nos desafía. Cuando somos agraviados, 
¿no nos ponemos a la defensiva, indiferentes 
o reactivos? ¿No deseamos que nuestro 
enemigo sea castigado? ¿No esperamos 
secretamente que le sobrevenga alguna 
desgracia a nuestro ofensor? No así esta niña. 
Con un corazón lleno de empatía, ella habla 
de esperanza. Incluso a su enemigo.

aniMado por la Fe
Cuando habla, no se limita 
a decir que todo era mucho 
mejor en casa paterna. 
Podría haber dicho: ‘En 
casa tenemos a alguien 
que cura esta enfermedad’. 
En cambio, afirma un 
hecho: ‘¡Ojalá mi maestro 
estuviera con el profeta 
que está en Samaria! 
Entonces lo curaría de su 
lepra» (v. 3). Son palabras 
llenas de fe. Son palabras 
que revelan cuán grande 
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forma en que Dios trató con Noé, Abraham, 
Isaac y Jacob, así como los relatos del rescate 
de los israelitas de la esclavitud en Egipto, la 
herencia de la Tierra Prometida, los años de 
gloria del rey David y del rey Salomón y las 
hazañas de los profetas Samuel, Elías y Eliseo. 
A partir de este conocimiento de su rica 
herencia, pronunció palabras de compasión 
y fe. El mérito es de sus padres. Debieron 
haberle contado una y otra vez las cosas de 
Dios. Debieron haberle ayudado a profundizar 
en su mente la historia de la relación de Dios 
con su pueblo. Deben haberle enseñado 
fielmente las características de Dios. Debieron 
haberle explicado que Dios no los ha olvidado, 
a pesar de las victorias que Aram parece estar 
teniendo sobre ellos en estos momentos. El 
Dios de sus padres es fiel, misericordioso, 
amable, confiable, real y está involucrado en 
sus vidas.
¡El Dios de esta niña también lo es!

Un corazón resiliente
La resiliencia se refiere a la capacidad de 
adaptarse y de recuperarse de situaciones 
difíciles o desafiantes. Es la capacidad de 
resistir, recuperarse e incluso fortalecerse 
ante la adversidad, el trauma o el estrés. La 
resiliencia implica fortaleza y flexibilidad 
mental, emocional y psicológica.
La resiliencia no trata de evitar o negar la 
existencia de dificultades, sino más bien 
quiere afrontarlas y superarlas de manera 
eficaz. Es un proceso dinámico que permite 
a las personas mantener una sensación 
de bienestar y funcionalidad en medio de 
circunstancias desafiantes. La niña de la 
historia ha desarrollado resiliencia por sí sola. 
Esto se revela en su coraje para decirle lo que 
piensa a su patrona. Intenta algo que está más 
allá de su alcance. Hoy en día, la guerra y la 
violencia causan muchos traumas a los niños 
que escapan de estas. Es muy importante que 
estos niños desarrollen resiliencia.

es el Dios de esta pequeña. En su opinión, no 
hay duda de que Dios (i) sanaría, (ii) sanaría 
a un ‘extranjero’ y (iii) sanaría a un enemigo 
extranjero.
Ha captado algo de la profundidad de la gracia 
y la misericordia de Dios. Su Dios puede sanar 
y lo hará. La posición social, la etnia y el 
mérito no son factores que sean de ninguna 
manera relevantes para el derramamiento 
de Su misericordia. Su visión de Dios hace 
eco de la promesa que Dios mismo le hizo a 
Abraham siglos antes cuando dijo que a través 
de Abraham (y sus descendientes) todas 
las naciones de la tierra serían bendecidas 
(cf. Génesis 12:1-3). Esta chica cree que esa 
promesa es verdad. Esta pequeña niña toma 
en serio Dios y su palabra y cree que Él hará 
lo que dice.
ella habla de lo qUe sabe
Aunque pequeña cuando fue alejada de 
su hogar, es obvio que sus primeros años 
debieron estar llenos de historias y relatos de 
cuán bueno y fiel es Dios en su trato con los 
seres humanos. Ella debe haber escuchado 
narraciones de la historia del pueblo de Dios. 
Estoy seguro de que ella habría conocido la 
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sU inteligencia contra la ignorancia 
del rey
El autor del texto se burla de forma sutil del rey 
de Siria. Al escuchar las palabras de la niña a 
través de su esposa, Naamán acude a su señor 
(el rey) y le informa palabra por palabra. El rey 
parece no haber oído del todo. Naamán habla 
del profeta. Pero el rey le escribe una carta al 
otro rey. Quizás esto haya sido un protocolo. 
Lo que sorprende al lector es que la niña fue 
llevada por la fuerza cuando el ejército realizó 
una redada. Para matar a alguien basta con 
una redada. Para que alguien sea sanado 
necesitamos una carta.

la carne 
de Un niño 
peqUeño
Al final de la 
historia de 
curación, el autor 
escribe que la 
carne de Naamán 
fue restaurada 
como la carne de 
un niño pequeño 
(en hebreo, 
na’ar qaton). 
Al comienzo 
de la historia, 
la niña (en 
hebreo, na’arah 
q a t a n n a h ) 
se dirige al 
c o m a n d a n t e 
del ejército. Al 
final, la piel del 
comandante se 
vuelve como 
la de un niño 
pequeño. De ahí 
que la pequeña 
s i r v i e n t a 

anónima sea la 
protagonista de 

la historia. Su empatía, fe, caridad, resiliencia 
e inteligencia han dejado limpia la piel del 
comandante del ejército.
La pequeña de la historia nos ofrece las 
siguientes lecciones para nuestra vida y 
misión:

• Necesitamos ser proactivos con los 
demás a pesar de su enemistad hacia 
nosotros. Esta actitud proactiva surge 
cuando asumimos la responsabilidad 
de nuestra vida.
• Una acción con empatía es más que 
un mero sentimiento de simpatía.
• Es posible que nuestra profunda 
fe en Dios no mueva montañas, 
pero seguramente impulsará a un 
comandante del ejército a actuar.
• Contar historias es una buena 
manera de inculcar la fe. La fe viene a 
través del escuchar.
• La resiliencia nos hace sobrevivir a 
las dificultades. A través de la resiliencia 
nos convertimos en dueños de una 
situación negativa, no en su víctima.
• “A menudo decimos que podemos 
hacer sólo esto. Al menos debemos 
hacer eso” (Albert Camus). La pequeña 
hizo lo que pudo. Y eso marcó una 
diferencia para Naamán, para su 
familia, para su ejército, para su país y 
para toda la historia de la salvación.

ELISEO
Pietro Lorenzetti

aprox. 1329
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La Congregación del Inmaculado Corazón 
de María (Misioneros de Scheut), cuya sede 

principal está en Roma, fue fundada por 
Théophile Verbist, un sacerdote belga que, 
nombrado Director Nacional de la Obra 
de la Santa Infancia en 1860, comenzó a 

seguir con atención y especial interés la Obra 
misionera entre los chinos

PADRE ThéOPhILE VERBIST
LA OBRA DE LA SANTA INFANCIA
y LA MONGOLIA

puertas de China. Una expedición militar franco-
británica, llamada por los chinos Segunda 
Guerra del Opio, dio como resultado el Tratado 
de Tianjin de 1858, que fue ratificado por el 
Acuerdo de Pekín entre el emperador chino y 
el emperador francés el 25 de octubre de 1860. 
Este tratado también abría las puertas de China 

la apertUra de cina a los Misioneros
Al comienzo de los Anales de la Obra de la 
misión belga en China, leemos que un “evento 
feliz” decidió la vocación misionera de Verbist. 
Este evento se refiere a la noticia publicada 
en los periódicos de que se habían abierto las 

Théophile Verbist nació el 12 de junio de 1823 en Amberes (Bélgica) en el seno de una 
familia numerosa de siete hijos.
Con su hermano gemelo Edmond, estudió en el colegio jesuita de Amberes.
Théophile quería ser sacerdote. Primero hizo dos años de filosofía y luego ingresó en 
el seminario mayor de Malinas para estudiar teología durante tres años, como era 
costumbre en la época.
Théophile fue ordenado sacerdote el 18 de septiembre de 1847 en Malinas por el 
cardenal Sterckx.
En 1860, mientras era capellán de la escuela militar y capellán de religiosas, Théophile 
Verbist fue nombrado Director nacional de la Obra de la Santa Infancia en Bélgica. 
Probablemente aceptó este nombramiento porque correspondía a su vocación 
misionera que “alimentó durante tantos años”.
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a los misioneros. La noticia suscitó grandes 
esperanzas entre los misioneros en Francia y 
en otros lugares. También estimuló la vocación 
misionera de Verbist, que alimentó “ durante 
tantos años”. Pronto habló de ello con Alois 
Van Segvelt, Frans Vranckx y Remi Verlinden, 
y juntos se pusieron en contacto con las 
autoridades eclesiásticas. En 1866, pensando 
en su vida misionera, Théophile Verbist escribió 
desde Xiwanzi a su hermana: 

“Así que ahora estoy aquí en China, 
querida Élisa (Élisabeth), el sueño 
de tantos años se ha hecho realidad. 
Doy gracias al Buen Dios por ello todos 
los días, porque me parece que aquí 
al menos puedo alcanzar el objetivo 
que me propuse al hacerme sacerdote: 
trabajar fructíferamente por el amor 
del Buen Dios para la felicidad de sus 
criaturas”.

istitUción de la congregación del 
inMacUlado corazón de María
Miembro y simpatizante de la Santa Infancia, 
y luego Director nacional, Théophile Verbist 
conoce la falta de orfanatos en China y planea 
fundar uno allí. Planeaba hacerlo con algunos 
sacerdotes belgas. A través de denodados 
esfuerzos, superó muchos obstáculos hasta 
que finalmente su misión belga en China pudo 
crearse.
El 28 de noviembre de 1862, el Cardenal 
Engelbert Sterckx estableció canónicamente la 
Congregación del Inmaculado Corazón de María. 
Después de consultar a los demás miembros, 
nombró Superior general a Théophile Verbist.
El 14 de noviembre de 1863, la Congregación 
de Propaganda Fide concede el “decretum 
laudis” a la nueva Congregación, que pasó así 
del derecho diocesano al derecho pontificio. 
Este decreto fue el primer grado de aprobación 
papal. Roma concedió una aprobación temporal 
a la Congregación en 1888 y la aprobación 
definitiva en 1900.

la Misión en Mongolia
El 12 de septiembre de 1865, Propaganda Fide 
nombró Théophile Verbist Provicario Apostólico 
de Mongolia.
En 1865, Théophile Verbist y otros cuatro celosos 
compañeros hicieron los últimos preparativos 
para su misión en China. El 6 de diciembre 
llegaron al pueblo de Xiwanzi, en la provincia de 
Mongolia Interior, al norte de la Gran Muralla. 
Establecieron allí una base e inmediatamente 
se pusieron a trabajar en la administración del 
vasto territorio que tenían a su disposición: 
organizando pequeñas comunidades cristianas, 
atendiendo un orfanato y una escuela, y 
formando seminaristas. “Es difícil. Qué lástima 
que seamos tan pocos”, se decía el padre 
Verbist al considerar la enorme tarea que le 
esperaba. Pero guiados por el Espíritu Santo, 
él y su equipo pudieron superar los obstáculos, 
a pesar del terreno difícil, el clima duro, las 
inmensas distancias que recorrer y el idioma 
local. Estos misioneros también enfrentaron 
muchas dificultades, como el hambre, las 
enfermedades, los accidentes y el martirio. El 
mismo padre 
Verbist murió 
de fiebre 
tifoidea en 
L a o h u g o u , 
China, el 23 
de febrero de 
1868, a la edad 
de 44 años, 
menos de tres 
años después 
de su llegada 
al interior de 
Mongolia.

P. Théophile Verbist 
antes de partir para 

Mongolia
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poder decirles que experimenté emociones 
tan hermosas que creo estar ampliamente 
recompensado por todos los esfuerzos que 
una vez hice con el objetivo de difundir la 
Obra y lograr que sea amada en Bélgica. .
Basta deciros que seguirá siendo objeto de 
toda mi solicitud en mi país de adopción.
El Vicariato cuenta ya con seis 
establecimientos de la Santa Infancia, 
situados en barrios muy alejados unos de 
otros.
Duplicar o triplicar el número de niños 
es cuestión de unos pocos días. La 
manutención de cada niño nos cuesta, en 
general, 19 centavos diarios. Ciertamente 
esto no es exagerado. Por tanto, creo que 
es inútil pedir al Consejo Central una suma 
específica para la Misión de Mongolia.
Los datos le bastarán para determinar el 
número de almas que podremos salvar en 
Mongolia sin que por esto se quite este 
Supremo Consuelo a los demás misioneros 
de China.
Esperamos que al menos nos permita 
conservar a los 550 pequeños huérfanos 
recogidos y atendidos en nuestros refugios 
por jóvenes consagradas chinas con una 
ternura que arrancaba lágrimas a los más 
insensibles y nos han hecho derramar 
lágrimas muy dulces.
Al no tener representante ni en Francia ni 
en China, el Señor Aymeri, Procurador de 
las Misiones de los Lazaristas en Shanghai 
tendrá la amabilidad de hacerse cargo de 
los intereses de Nuestra Congregación y 

Señor canónigo,
Habiendo llegado hace sólo unos días, 
después de un viaje de los más favorecidos 
por el Cielo, a Sy-Wan Tse, centro de la 
Misión Mongola que nos fue impuesta 
enteramente por la Santa Sede, siento ya 
la necesidad de llamar sobre ella vuestra 
seria atención. Los Señores Tagliabue y 
Bray, superiores en función de la Misión, 
nos escribieron para informarnos del 
triste estado financiero de la Obra y de la 
necesidad de acudir en ayuda de la Santa 
Infancia en este importante Vicariato. 
Vengo a unir mi voz a la de ellos para 
pedirles que utilice toda su influencia para 
obtener el Subsidio que han solicitado y 
que está destinado a saldar las cuentas 
antes de que asumamos la administración 
de esta querida Obra. Usted mismo sabe, 
Señor Director, lo doloroso que sería para 
nosotros empezar por tener que compensar 
el déficit de nuestros predecesores. El 
ejemplo de ellos, os lo aseguro, es muy 
admirable. Usted mismo, Señor canónigo, 
me escribió hace dos años que la Misión de 
Mongolia es la más pobre de todo el Lejano 
Oriente. Basta un misionero que escuche 
mucho su buen corazón para deteriorar las 
cuentas de la Obra.
Los numerosos establecimientos de la 
Santa Infancia que, durante nuestro viaje, 
visitamos con todo el interés que desde hace 
mucho tiempo hemos tenido por la Obra, 
nos han dejado pasmados de asombro 
y admiración. Por mi parte, estoy feliz de 

CARTA DESDE MONGOLIA
DEL P. ThéOPhILE VERBIST
AL DIRECTOR  DE LA OBRA DE LA SANTA INFANCIA EN PARíS, 
SEÑOR CANóNIGO DE GIRARDIN
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de enviarnos los fondos que nos llegarían 
de Europa. Por lo tanto, autorizo al Señor 
Tesorero, después de haber notificado 
al Señor Bax Director del Seminario de la 
Misión, 2 Chaussée de Ninove en Bruselas, 
a entregar en mi nombre al Señor Aymeri 
a través del Señor Salvyte de la sede de 
París los subsidios que el Consejo Central 
habrá tenido a bien hacernos, así como las 
Comunicaciones que debería dirigirnos.
Acepte, Señor canónigo, la expresión de mi 
sincero agradecimiento y la seguridad de la 
alta consideración con que tengo el honor 
de ser
Su servidor más humilde y obediente

Sy Wan Tse el 18 de diciembre 1865
P. Th. Verbist

Víc. Ap. en Mongolia

Papa Francisco durante su reciente visita a Mongolia
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La Arquidiócesis de Accra organizó, el 24 de junio de 2023 
en el salón parroquial de la Catedral del Espíritu Santo, su Escuela de 
Animadores Misioneros (ESAM), dirigida a los animadores misioneros, en el marco 
del programa anual de animación y desarrollo de las capacidades de los animadores 
misioneros parroquiales.
El seminario se centró en el crecimiento y desarrollo de los niños en las parroquias y 
abarcaron dos temas:
El primer tema fue “El papel y la participación de los niños – desarrollando líderes 
para el futuro de la Iglesia”, mientras que el segundo abordó el tema “Conocimiento 
de la legislación de protección de los niños: protegiendo al niño y al líder”. Los temas 
fueron tratados por la Dra. Mary Anane-Mensah, animadora de niños misioneros y 
psicóloga, y por el Padre Wisdom Larweh, abogado civil.
Los participantes procedían de ocho decanatos de la archidiócesis de Accra, por un 
total de 348 personas, que salieron muy enriquecidas y agradecieron profundamente 
a los organizadores.

GhANA
ARqUIDIóCESIS DE ACCRA

1. Los niños no seguirán siendo niños para 
siempre, sino que crecerán y ocuparán su 
lugar y asumirán sus responsabilidades ahora 
y en el futuro.

2. Muchas celebraciones en nuestras 
comunidades son para adultos. Sólo en 
raras ocasiones consideramos a los niños. 
Es importante poner a disposición de los 
niños y animadores las mejores condiciones 
(espacio, materiales y capacitación continua) 
necesarias para un ministerio eficaz, eficiente 
y completo.

hacer crecer a los niños y estUdiantes 
coMo líderes ForMará a las FUtUras 
generaciones de cristianos
Hemos visto que los niños que sirven en la iglesia se 
convierten en estudiantes que sirven y lideran en la 
iglesia. Los estudiantes que guían en la iglesia luego 
se convierten en adultos que guían la iglesia. Ven 
la iglesia como un lugar donde encuentran a “su 
gente” y como el lugar que frecuentan para seguir 
creciendo en su fe. Criar a niños y estudiantes 
como líderes significa crear una futura generación 
de católicos para la Iglesia.

EL PaPEL Y La ParTICIPaCIóN DE LOS 
NIñOS: FOrMaNDO LíDErES Para EL 
FuTurO DE La IgLESIa

ESTaS SON aLguNaS rEFLExIONES DE La Dra. MarY 
AnAnE-MEnSAh SobrE EL PriMEr tEMA:
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TesTimonio

3. Prepararse personalmente como animador 
de la liturgia dominical. Familiarizarse con las 
lecturas, leer los comentarios, la Doctrina de 
la Iglesia y los documentos del Magisterio, 
asimilar la Palabra de Dios y hacerla 
fácilmente comprensible a los niños.

4. Desarrollar el interés de los niños por los 
himnos y la liturgia católica, fomentando el 
amor por la identidad y la cultura católicas. 
Minimizar la exposición innecesaria a estilos 
y modelos pentecostales-carismáticos.

5. Colaboración entre sacerdotes y 
animadores a nivel parroquial: se anima a 
los propios sacerdotes a colaborar con los 
animadores y no a competir con ellos. Es 
en beneficio de los sacerdotes apoyar el 
trabajo de los animadores. ¿Los sacerdotes 
y religiosos son tal vez cada vez más reacios 
a trabajar en armonía y colaboración con los 
animadores?

crear Una cUltUra qUe capacite a los 
niños
¿Cómo puede vuestra comunidad fomentar 
una mentalidad en la que los niños contribuyan 
a la Iglesia? ¿En la que estén preparados para 
convertirse en líderes de la iglesia?
Maneras en que la Iglesia puede promover el 
liderazgo de los niños:

-	 Hacerles	sentir	conocidos
¿Qué sabe sobre los niños y sus familias que 
encuentra durante su servicio? ¿A cuántos niños 
puedes llamar por su nombre? ¿Cuántos conoces 
realmente?

- Festejar / celebrar a los niños
¡Los niños saben cuando algo es para ellos y se 
sienten atraídos por las celebraciones! Celebrar a 
los niños en grupo o individualmente transmite y 
comunica valores a la familia.
¿Cómo incluyen y celebran nuestras parroquias a 
las generaciones futuras en los diversos servicios?
La celebración individual puede surgir del conocer 
a los niños e del incentivarlos a realizar acciones 
dignas de ser celebradas.

- Dar oportunidades a los niños ahora.
Los niños no son sólo los próximos líderes de la 

iglesia, su responsabilidad 
comienza ahora. Los niños tienen dones espirituales 
que pueden usar para la gloria de Dios, y debemos 
animarlos y crear oportunidades para servir y 
liderar.

- Ayudar a los niños a comprender que 
pueden	confiar	en	la	Iglesia.

Los niños necesitan saber que pueden confiar en la 
Iglesia, que los sigue y no los abandona. La iglesia 
debe ser un lugar de amor para ellos, ofreciéndoles 
seguridad y protección. Los animadores deben 
cuidar de cada uno de ellos y no deben aprovecharse 
de ellos.
Ofrecer un apoyo correctivo fraterno a cualquier 
animador que presente conductas poco éticas e 
indecentes.

- Por los niños vale la pena la inversión.
El discipulado también tiene un costo. La Iglesia 
está llamada a hacer más.

- Guiar a los niños
Los niños que muestran inclinación por la enseñanza 
pueden recibir orientación y ser guiados para que 
comiencen a ayudar a otros niños a medida que 
crecen y pasan a la escuela secundaria.

- Reconocer la vocación de los niños
Finalmente, para ayudar a hacer crecer a los 
niños como futuros líderes de la Iglesia, debemos 
reconocer su vocación. Es necesario orientarlos, 
a través de la oración, para que reconozcan su 
llamada. La Iglesia debe asociarse con los padres 
de familia para desarrollar la próxima generación 
de líderes de la Iglesia.

ver el FUtUro de la iglesia en el 
Ministerio inFantil
Nuestros hijos son la Iglesia, son parte del Cuerpo 
de Cristo y como tal debemos tratarlos.
¿Qué podemos hacer para promover a los niños 
como líderes en nuestra parroquia?
Buscar el potencial de cada niño en la propia 
parroquia. Sacar a relucir el potencial que hay 
en ellos y animarlos. Informar a sus padres e 
involucrarlos en el camino para que se conviertan 
en futuros líderes de la Iglesia.
Nuestro objetivo es que los niños que ayudamos 
hoy sean mejores que nosotros y lleven a cabo la 
misión de la Iglesia.
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hAITí
ARqUIDIóCESIS DE
PUERTO PRíNCIPE

El Hogar de la Esperanza es una obra socio-pastoral 
de la Congregación de la Santa Cruz en Haití. 
Fue fundada el 21 de diciembre de 2012 por un 
religioso de la Santa Cruz, el R. P. Baudelaire Martial 
CSC. Está ubicado en el barrio pobre de Bizoton 53, 
parte sur de Puerto Príncipe.
Su finalidad no es otra que la de apoyar a los 
niños y adolescentes en dificultad. Ellos vienen 
a recrearse, a participar en diversas actividades 
educativas, socioculturales, pastorales, etc.
El Foyer de l’Espérance está abierto a niños y 
jóvenes de diferentes confesiones religiosas. 
Dentro de este espacio, respetamos y protegemos 
a los niños, adolescentes y a todas las personas 
vulnerables contra todo tipo de abusos.

Hoy en día, el Foyer de l’Espérance tiende a 
convertirse en un punto de referencia dentro de 
la Iglesia de Haití. Los diversos programas son 
accesibles a los niños y adolescentes. En el distrito 
de Bizoton 53, representa una gran esperanza para 
esta población en crisis. Ya está demostrando ser 
muy prometedora para los niños y adolescentes 
de la zona. Tomamos todos los medios posibles e 
imaginables para supervisarlos y permitir que se 
desarrollen de manera saludable, de acuerdo con 
las reglas de la ética. Dentro del Hogar llevamos 
un conjunto de iniciativas, proyectos educativos, 
servicios de salud, los iniciamos a un oficio, 
compartimos con ellos los principios de ética 
familiar y social, los abrimos a las bellezas del país, 

L A  V O z  D E
L O S  N I Ñ O S

HOGAR DE LA ESPERANZA
POr uNa PaSTOraL SOCIaL aCTuaLIzaDa Y 
rENOVaDa

hA
IT

í
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les damos apoyo psicológico y animación espiritual 
y pastoral, etc.
El trabajo que se ha llevado a cabo en el Foyer 
desde el día de su inauguración está en la línea 
del vivir el evangelio en su radicalidad, es decir, 
dar de comer a los 
necesitados, vestirlos, 
educarlos, etc. “Cuanto 
hicisteis a uno de estos 
hermanos míos más 
pequeños, a mí lo 
hicisteis” (Mt 25,40). 
Nuestro compromiso 
dentro del Foyer, “nos 
hace entrar en un 
proceso de profundo y 
serio cuestionamiento 
sobre el sentido de 
nuestra consagración y 
de nuestra misión”.
Como de costumbre, 
después de un año de 
preparación del catecismo, 
el Foyer acaba de organizar 
para el domingo 30 de julio 
de 2023 la celebración 
de la primera comunión 
destinada a 25 niños (de 
ambos sexos) incluidos 
3 adolescentes (que no 
tuvieron la oportunidad 
de recibir este sacramento 
desde su más tierna 
infancia).
A pesar de la situación 
insegura en la zona, la 
Dirección procedió a la 
ceremonia en la Iglesia de Nuestra Señora del 
Monte Carmelo. Fue una linda fiesta. Los niños 
estaban muy orgullosos de mostrar no sólo su 
agradecimiento a la Dirección del Hogar, sino 
también de expresar a través de las obras, los gestos 
de amor y de compasión hacia los más pobres 
de los pobres. Asimismo, expresaron a través de 

frases sencillas pero muy 
significativas su comprensión del sacramento de la 
Eucaristía, Fuente y Cumbre de toda vida cristiana.
Los resultados de tal actividad son más que 
positivos. Son muchos los que se registran el 

mismo día para la 
preparación de la 
sucesiva clase de 
catequesis (2023-
2024).
Este evento litúrgico 
ha permitido que 
muchos niños y 
adolescentes de este 
barrio, aterrorizado 
por las bandas 
armadas, salieran de 
su trauma y sobre 
todo se involucraran, 
se enraizaran más 

en la fe en Jesucristo 
que dijo “dejad que los 
niños vengan a mí”, y 
aún más, salir a todas 
las naciones, para hacer 
discípulos y bautizarlos, 
en el nombre del Padre 
y del Hijo y del Espíritu 
Santo.
En el corazón mismo de 
toda esta turbulencia 
sociopolítica y 
económica, el Foyer nos 
permite acercarnos a 
los demás, haciéndonos 
más sensibles a ciertas 
realidades. Incluso 

representa el rostro de la compasión de la Iglesia 
en esta zona de efervescencia popular. Y nos 
permite vivir en lo concreto “la contemplación en 
la acción y la acción en la contemplación”.

P. Baudelaire Martial CSC
Director y fundador del Hogar de la Esperanza

TesTimonio
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INDIA
ARqUIDIóCESIS DI IMPhAL
ESTADO DE MANIPUR

Pequeños	mIsIoneros
“COMO NIñOS rECIéN NaCIDOS, DESEaD La 
LEchE ESPirituAL PurA (dE LA PALAbrA), 
a FIN DE quE, POr ELLa, CrEzCáIS Para La 
SALvAción, Si ES quE hAbéiS guStAdo quE EL 
SEñor ES buEno” (1 PEdro 2,2-3) 

La fe católica en el estado de Manipur en India fue introducida en 1952 y, por 
tanto, tiene poco más de 70 años. Es un territorio de misión con una historia de 
fe relativamente joven. La sencilla población tribal de Manipur fue introducida a 
la fe católica por celosos misioneros de Europa y del sur de la India, especialmente 
de Kerala. Como el pueblo no entendía el idioma, en las etapas iniciales la fe se 
construyó a través de una devoción popular ciega. En resumen, los fieles aún 
tienen que saborear la profundidad y la belleza de la fe y las prácticas católicas 
en el verdadero sentido de la palabra. Las prácticas católicas generalizadas como 
novenas, devociones, peregrinaciones, etc. que son medios para fortalecer y 
revivir la fe del pueblo aún no han llegado a ser tan populares como deberían.IN

DI
A
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Propusimos el concepto de Pequeños Misioneros, 
con la firme convicción de que es necesario 
educar a los niños desde temprana edad 
para introducirlos a un estilo de vida devoto. 
La asociación de pequeños misioneros “Los 
Pequeños Misioneros” nació en la Arquidiócesis 
de Imphal, Manipur, en 2022. El objetivo era 
moldear a los niños en la fe, los valores y la 
sabiduría cristiana según el modelo de Jesús. 
El movimiento fue acogido con entusiasmo por 
parte de los fieles de cada parroquia, donde se 
nombró un animador encargado de la asociación 
infantil.
La respuesta de las comunidades locales ha 
sido muy alentadora. Dondequiera que se han 
formado los Pequeños Misioneros, la gente ha 
expresado alegría y felicidad al ver a los niños 
participar devotamente en el culto. En una época 
en la que los niños están expuestos a diversas 
distracciones mundanas, como teléfonos 
móviles, Internet, etc., los padres apreciaron 
el esfuerzo por fomentar la actividad religiosa 
desde las primeras etapas de la vida. Los líderes 

alientan a las familias a 
mantener un ambiente 
familiar de oración y 
alientan a los niños a ser 
parte de esta familia.
Los niños están muy 
entusiasmados y participan 
activamente en todos 
los programas de Los 
Pequeños Misioneros. Cada 
niño recibe una insignia 
especial y una medalla del 
Niño Jesús. Cada domingo 
estos niños se reúnen 
para orar; para ellos se ha 
preparado e impreso un 
libro especial de oraciones 
con oraciones, cantos de 
oración, cantos de acción, 
citas de la Biblia y algunas 
oraciones comunes, y cada 
uno tiene su libro.
Algunas actividades y 
enfoques para inculcar los 
valores de la devoción y la 
fe en los niños pequeños 

incluyen: enseñarles a participar en la Santa 
Misa en oración, participar en concursos bíblicos, 
mantener la disciplina en la iglesia, respetar a los 
mayores, contarles las vidas de los santos y las 
historias de la Biblia, etc. También se motiva a los 
niños a contribuir a la caridad, para inculcarles 
un sentido de responsabilidad hacia los niños 
que sufren en el mundo.
La Arquidiócesis tiene la intención de llevar 
adelante y difundir este importante movimiento 
entre los niños católicos. Agradecemos a la 
Obra Pontificia de la Infancia Misionera (Santa 
Infancia) por habernos otorgado un patrocinio 
fundamental para la realización de esta actividad 
formativa infantil.

Hna. Jolly Thekkinedath Kurien SJSM

TesTimonio
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ITALIA
DIóCESIS DE RIETI

FestIval	de	los	dones

La “Festival de los Dones” nació a principios 
de los años 1970 por iniciativa del entonces 
Director de la Oficina de Misiones, Don 
Américo Maioli, con el nombre de “Festival de 
la Presentación de los Dones”. La “Fiesta” tuvo 
lugar en la iglesia catedral, a la que acudieron 
diversos grupos de niños acompañados por las 
Hermanas, Maestros y, en muchos casos, por 
sus padres y estuvo presidida por el Obispo 
diocesano. Participaron todas las parroquias de 
la ciudad y algunas de las localidades vecinas. 
La “Fiesta” consistía en llevar en manos del 
Obispo juguetes, material de papelería y 
prendas de vestir, ofrecidos por cada niño. El 
ofrecimiento de estos materiales por parte de 
los niños fue precedido por una sensibilización 
de los mismos con la que se animaron a ayudar 

a sus hermanos más pobres y necesitados. Los 
objetos recogidos fueron luego transportados 
a Roma, a los locales de las OMP. Estas últimas 
los enviaron posteriormente a las distintas 
zonas de misión del mundo. Son muchos 
los testimonios, que aún conservamos, de 
Misioneros y Misioneras esparcidos por el 
mundo que agradecieron a esta Oficina de 
Misiones los materiales recibidos. Con el 
paso de los años, dados los costos de envío 
de los distintos materiales, las OMP dejaron 
de recolectarlos, especificando que sería más 
apropiado una recolección en efectivo, mucho 
más fácil de enviar a las tierras de misión. Con 
la llegada del COVID, también se suspendió la 
celebración de la “Fiesta” en un solo lugar y por 
ello esta Oficina de Misiones se organizó para 
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celebrarla por separado en los distintos colegios 
católicos privados diocesanos, donde el Obispo, 
a su vez, se reúne con los distintos grupos de 
niños que, oportuna 
y prontamente 
sensibilizados, le 
ofrecen los frutos 
de sus pequeños 
sacrificios para ser 
entregados a sus 
hermanos más pobres. 
El “Festival de los 
Dones” se lleva a cabo 
cada año en la primera 
quincena de febrero.

EL DíA DEL DON 2023
También este año se 
celebró el “Día del 
Don” en la diócesis de 
Rieti. De hecho, el 20 
de febrero, la Oficina 
Misionera y el nuevo 
obispo monseñor Vito 
Piccinonna visitaron 
todas las escuelas 
católicas privadas 
diocesanas para 
recibir obsequios y 
ofertas para la Infancia 
Misionera.
“¡Gracias porque el 
hecho de que existan es 
una bellísima noticia!” 
Así saludó Mons. Vito a 
cada pequeño alumno 
de cada Instituto, 
añadiendo: “Eres 
una luz hermosa y, 
exactamente como el 
sol, debes saber mirar 
a todos sin excluir a 
nadie”.
Un evento muy sentido 
que cada año renueva 
su tradición con el fin 
de hacer que hasta 
los más pequeños se sientan como un “don o 
regalo” para los demás. En cada escuela, los 

protagonistas fueron los niños, los cuales fueron 
los primeros en hablar con pensamientos 
dirigidos a los menos afortunados o a todas 

aquellas realidades 
que, en estos 
momentos, viven 
un momento de 
dificultad.
“Hoy celebramos el 
día de dar”, concluyó 
Mons. Vito, “para 
que, mientras 
pensamos en nosotros 
mismos, podamos 
también ampliar 
nuestra mirada hacia 
quienes no pueden 
permitirse lo que 
tenemos, siguiendo 
la enseñanza del 
Papa Francisco que 
nos invita a no ser 
indiferentes. “.
“Vuestras ofrendas 
serán donadas a las 
Obras Misionales 
Pontificias y se 
entregarán a todos 
los niños pobres del 
mundo”, subrayó el 
obispo, sin olvidar 
“a los habitantes de 
las zonas sísmicas, 
así como a los que 
sufren guerras y crisis 
económicas. Un acto, 
el de dar, de alto valor 
moral y pedagógico, 
que permite a los 
alumnos sentirse 
parte de una única 
gran comunidad”.

Domenico
Centro Misionero 

Diocesano
Rieti

TesTimonio
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RUANDA
DIóCESIS DE RUhENGERI
el	boletín	de	los	nIños	y	los	
testImonIos	

La Comisión Diocesana para la Pastoral de los Niños de la 
Diócesis de Ruhengeri está bien estructurada en todas las 
parroquias de la Diócesis, y los grupos de niños misioneros 
son operativos y organizados en todas las Comunidades 
Eclesiales de Base (CEB), con comités de niños misioneros y 
sus educadores.
Hace unos años esta Comisión inició la publicación periódica 
de un periódico infantil llamado “La Voz de los Niños 
Cristianos”.

El proyecto nació de la necesidad de evangelizar a los niños 
y lograr que los niños cristianos, a su vez, evangelicen a otros niños a través del 
boletín trimestral. Para promover la educación cristiana y misionera de los niños, 
los artículos publicados son escritos por los propios niños y tratan temas católicos. El 
boletín se distribuye a los niños de todas las parroquias de la Diócesis, quienes son 
sus beneficiarios directos (lectores). Las experiencias y testimonios misioneros de los 
niños también se publican en el Boletín, para formar e informar a los niños cristianos.
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NIñOS, arraIgéMONOS EN EL aMOr 
dE LoS hijoS dE dioS
Queridos niños cristianos, amigos, lectores de 
nuestro boletín “La Voz de los Niños Cristianos”, 
¡la paz de Cristo esté con vosotros! Mi nombre 
es Ineza Gabriella, de la parroquia de Murama 
y tengo 11 años. Queridos niños lectores de 
nuestro boletín, en el número anterior nuestro 
amigo y colega nos instó a crecer en el amor. 
Recordaréis que nos contó lo que hicieron en 
su parroquia durante la “Semana de actividades 
solidarias infantiles”. Me gustó mucho este 

artículo y me animó a leer la 
primera carta de San Juan en 
la Biblia, capítulo 4, versículos 
7-21 (1 Jn 4:7-21). Después de 
leerlo entendí que debemos 
amarnos unos a otros, 
especialmente debemos amar 
a los niños que nos rodean 
y que están en dificultades. 
Me gustaría agradecer a las 
autoridades de la Iglesia 
católica en Ruanda que 
crearon la Cáritas escolar en 
las escuelas católicas, donde 

nos animan a ayudarnos unos a otros, a pesar 
de nuestras limitadas posibilidades, y donde 
nos recuerdan que si nuestros padres nos dan 
material escolar adicional, que no necesitamos, 
no debemos dejar de compartirlo con nuestros 
hermanos y hermanas nacidos en familias muy 
pobres. También nos recuerdan que cuando hay 
niños en la escuela que sabemos que son muy 
pobres, debemos decírselo a nuestros padres 
y pedirles que nos ayuden a ayudar a nuestros 
compañeros necesitados. Queridos amigos, 
hermanos y hermanas, en la Iglesia de Ruanda, 
el mes de agosto es el “Mes de la colecta 
caritativa y de la misericordia”. Celebramos este 
mes durante las largas vacaciones y les animo a 
que ayuden a los padres en lo que puedan. Esto 
los animará a ofrecernos algo para compartir 
con nuestros coetáneos más pobres. Si lo 
hacemos, demostraremos que amamos a Dios 
como Dios mismo nos recuerda en Su Palabra: 
“Si alguno dice: Amo a Dios, y aborrece a su 
hermano, es un mentiroso; porque quien no 
ama a su hermano, a quien ve, no puede amar a 
Dios a quien no ve”. (1 Juan 4,20-21)

Mi nombre es Uwase Janvier de la parroquia 
de Bumara. Agradezco a las autoridades de la 
Iglesia Católica de nuestra Diócesis, en particular 
a nuestro capellán Jean de Dieu NDAYISABA, 
presidente de la Comisión Diocesana para 
la pastoral de la infancia, así como a los 
bienhechores que nos ayudaron a publicar 
este boletín. Ahora me gustaría explicarles lo 
importante que es este boletín para mí. Nos ha 
ayudado a informar y compartir con otros niños 
misioneros lo que hacemos en nuestra misión en 
las Parroquias, compartiendo también nuestras 
experiencias y nuestros testimonios misioneros. 
Por ejemplo, en el primer número del boletín 
me gustó mucho el relato de un niño sobre la 
historia de Santo Domingo Savio, nos contó 
mucho sobre él y eso me hizo amar su figura. 
Aquí están las cinco cosas más importantes que 
aprecié de él: amar la Misa, amar la Eucaristía, 
amar a Jesús y María y amar la escuela. Desde 
que leí la historia de Santo Domingo Savio, 
yo también comencé a sentirme inspirado y a 

tener comportamientos que pueden ayudarme 
a ser santo como él, animando también a mis 
amigos más cercanos a alcanzar la santidad. 
Para concluir mi testimonio, me dirijo a las 
autoridades de nuestras Diócesis, pidiéndoles 
que sigan ayudándonos a publicar este boletín, 
porque nos ayuda a crecer en la fe, nos educa y 
nos informa a nosotros los niños.

Que Dios los bendiga a todos. 
Santo Domingo Savio, ruega 
por nosotros.
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ECUADOR
DIRECCIóN NACIONAL

que como misioneros necesitamos que la acción 
evangelizadora dentro de la iglesia no se pierda. Es 
un compromiso primordial de cada uno de nosotros 
sobre todo por el aporte que hace la OMP a toda la 
región a la que pertenecemos. No debemos olvidar 
que el DOMUND y la misión debe mantenerse 
ya que como IGLESIA CATOLICA estos valores 
cristianos deben ser una apertura, un inicio en el 
camino de la misión, un camino en el cual la acción 
pastoral cuenta con el asesoramiento, la referencia 
y la guía de un líder religioso como lo es el PAPA 
FRANCISCO. Como religiosas misioneras de Teresa 
de Calcuta, debemos hacer que la consagración de 
los miembros no se pierda, que la labor misionera 
se mantenga día a día. No podemos abandonar o 
dejar a un lado las acciones que se realizan para 
que actúe la gracia del Señor: Nosotros somos 
los pastores de estas ovejas que forman parte 
de la misión. Para mí es un gusto compartir por 
este medio y comunicar y describir la acción 
evangelizadora. Muchas gracias a cada uno de los 
que forman parte de la Infancia y Adolescencia 
Misionera.
Gracias.

Mi nombre es Janica Zambrano y soy coordinadora 
de INFANCIA Y ADOLESCENCIA MISIONERA de 
la parroquia CATEDRAL DE MACHALA. Nosotros, 
como familia misionera, hemos visto la necesidad 
seria de trasmitir y cuidar con responsabilidad 
primero la vida de cada uno de los niños y luego 
de valorar y ayudar al progreso de LA INFANCIA 
Y ADOLESCENCIA MISIONERA considerándola 
como una misión importante de amor y de paz 
de nosotros con Dios. Nosotros nos vemos con la 
necesidad de permanecer unidos con los medios y 
las actividades que tenemos como por ejemplo, las 
charlas. Si bien por el momento no tenemos charlas 
presenciales, las hacemos por zoom y tratamos que 
sean amenas, que susciten el interés misionero y 
el amor a la misión. Nosotros como animadores, 
tenemos el compromiso de mantener la misión 
que JESUS nos dejó, en modo que se convierta en 
un compromiso personal de cada uno de nosotros. 
Como misioneros de la Iglesia que es católica por 
su misma naturaleza, debemos hacer que la acción 
de evangelización se relacione y se desarrolle entre 
todos consecutivamente. Así, nosotros debemos 
invitar a las personas para que por medio de estas 
charlas JESUS y el ESPIRITU SANTO nos conduzcan, 
nos den la formación y la fortaleza para poder 
perseverar día a día en esta misión. Recordemos 

ECUADOR
TesTimonio
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Un alumno del tercer grado de 
PRIMARIA de la Arquidiócesis de 
Glasgow pudo recientemente 
proporcionar a unos 1.600 alumnos 
de escuelas del extremo este de la 
ciudad los Rosarios de la Misión y se 
ha propuesto ampliar esta fiel misión.
John Ewing, un alumno de la escuela 
primaria San Pablo en Tollcross, recibió 
inicialmente un Rosario Misionero 
durante una visita que hizo Missio 
Escocia a su escuela y quedó tan 
cautivado que quería que cada niño de 
su escuela tuviera el suyo.
Habiendo logrado eso con éxito el año 
pasado, además de proporcionar a 
los niños de San Timoteo un Rosario 
Misionero, John ahora se ha fijado la 
mira de ampliar su campaña y para ello 
ha contado con la ayuda del Arzobispo 
William Nolan de Glasgow para 
proporcionar más Rosarios Misioneros 
a los alumnos en modo que puedan 
rezar el Rosario para ayudar a hacer 

del mundo un lugar mejor.
La carta que John escribió al arzobispo, describiendo su misión personal e incluso explicando el 
conmovedor lema que ideó para su campaña dice lo siguiente:

ESCOCIA
DIRECCIóN NACIONAL

¡rEzAd EL roSArio MiSionEro, 
POr aMOr DE DIOS!
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Estimado Arzobispo Nolan
Espero que tú puedas ayudarme. 
Necesito que apoyes la misión del 
Rosario de mis niños. No necesito 
dinero, solo una carta de apoyo.
Hace dos años, usé mi propio dinero 
para comprar rosarios para todos 
los niños de 1.º de primaria de mi 
escuela, de San Pablo en Tollcross. El 
año pasado compramos 400 Rosarios 
y los repartimos entre San Pablo y 
San Timoteo. La parroquia de San 
Bernabé y San Marcos me ayudaron 
a recaudar el dinero el año pasado. 
Este año, tuve suficiente dinero para 
comprar 1600 Rosarios de Missio 
Escocia a tiempo para el Mes de 
María en mayo.
El gran plan es dar eventualmente 
un Rosario a todos los niños de las 
escuelas primarias de Glasgow. Este 
año tendremos suficiente para San 
Miguel, Santa Ana, San Denis y tal 
vez para una escuela más.
Nuestro lema es “Las cuentas son 
semillas, ayuda a plantar la semilla 
de la oración y deja que Glasgow 
vuelva a florecer ”.
San Juan Ogilvie dio su Rosario a 
una multitud en Glasgow y nosotros 
también podemos hacerlo. ¿Puedes 
apoyarnos con una carta que podamos 
entregar a las escuelas pidiendo a los 
niños que recen el Rosario para hacer 
del mundo un lugar mejor?
Gracias,

John Ewing Primary 3B,
Escuela Primario de S. Pablo

John también informó al Arzobispo Nolan que 
había diseñado un cartel para la campaña, del 
cual compartió una copia con él.

El Arzobispo Nolan no perdió el tiempo en 

responder al joven creyente y prometió su 
apoyo a la campaña diciendo: 

Querido John, gracias por escribirme 
sobre tu iniciativa de proporcionar 
un Rosario a todos los niños de las 
escuelas primarias de Glasgow. 
Felicitaciones por recaudar suficiente 
dinero este año para donar 1600 
rosarios.
“Insto a los niños de todas nuestras 
escuelas a rezar el Rosario durante 
el mes de mayo para hacer del mundo 
un lugar mejor. Con todas mis 
oraciones y buenos deseos,

William Nolan,
arzobispo  dE Glasgow

El papá de John, también llamado John, no 
pudo ocultar su orgullo por los esfuerzos de 
su hijo y esperaba que esto reiterase, a los 
jóvenes católicos de toda la arquidiócesis, el 
poder de la oración.
“Los Rosarios ahora están llegando a manos 
de los escolares”, dijo. “El P. Liam [McMahon] 
leyó recientemente la carta que dirigió John al 
Arzobispo Nolan a los alumnos de la Escuela 
Primaria San Miguel y me dijo que había 
ido muy bien. A los niños les encantaron los 
Rosarios y el servicio.
“Es maravilloso tener a todos los niños 
rezando el Rosario juntos. Se trata de crearles 
recuerdos, construir su identidad comunitaria 
católica y presentarles el poder de la oración, 
que les será de gran utilidad durante toda la 
vida y los conducirá hacia el Cielo”.
La oración nos une a nuestros hermanos y 
hermanas a quienes nunca hemos conocido 
y que también oran por nosotros en un 
intercambio de amor y amistad.
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La Infancia y Adolescencia Misionera (IAM) vivió 
la XI Jornada Nacional de la IAM en sus casi mil 
grupos repartidos por todo el país, celebrando 
los 180 años de existencia de la Obra. La 
actividad tuvo lugar el 21 de mayo e invitó a 
niños y adolescentes de todas las diócesis de 
Brasil a reflexionar sobre el tema “La misión se 
hace en comunión” y sobre el lema “Corazones 
ardientes, pies en camino”.
Durante la Jornada Nacional, los grupos IAM 
viven los encuentros para reflexionar sobre 
el tema y prepararse para vivir en comunidad 
la celebración de su consagración a la Obra. 
En la Infancia y Adolescencia Misionera la 
consagración simboliza de manera pública y 

solemne la decisión de los niños y adolescentes 
de ser misioneros. Durante la celebración en 
la comunidad, los niños reciben el pañuelo, 
símbolo IAM que identifica a cada miembro, y 
ofrecen la Alcancía Misionera, gesto que marca 
la solidaridad con los niños más necesitados del 
mundo.
La jornada puede desarrollarse en diferentes 
ámbitos: comunitario, parroquial y diocesano. 
Es el momento de celebrar el camino y 
brindar oportunidades para que niños y 
adolescentes sean protagonistas de las más 
diversas actividades. Muchos grupos organizan 
actividades que involucran a la comunidad, 
como búsquedas del tesoro, marchas, festivales 

culturales, teatro y 
e s p e c t á c u l o s 
musicales. También 
se realizan 
e x p e r i e n c i a s 
m i s i o n e r a s , 
involucrando a 
la comunidad en 
acciones como las  
visitas a residencias 
de ancianos,  los 
centros de salud, 
las guarderías y los 
barrios de la ciudad.

L A  V O z  D E 
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CON MOTIVO DE La JOrNaDa 
NaCIONaL DE La INFaNCIa Y 
aDOLESCENCIa MISIONEra 
SE CELEBra EL 180 aNIVErSarIO DE La 
OBra
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diócESiS dE huMAitá (ro)
La Diócesis de Humaitá (RO), en la Región 
Noroeste, celebró la XI Jornada Nacional de 
la Infancia y Adolescencia Misionera (IAM). La 
celebración tuvo lugar el día 21 de mayo en los 
tres Decanatos: Humaitá (Parroquia San Francisco 
de Asís, Parroquia Inmaculada Concepción 
y Parroquia Santo Domingo Savio), Apuí 
(Parroquia San Sebastián) y Manicoré (Parroquia 
María Auxiliadora y Parroquia Nuestra Señora 
Auxiliadora, Uruapiara).
Con el tema “La misión se realiza en comunión” y 
el lema “Corazones ardientes, pies en camino”, la 
jornada contó con 455 participantes, entre niños, 
adolescentes y asesores. Al acto también asistieron 
las familias y se llevó a cabo la consagración de 56 
niños, niñas y adolescentes y de 12 asesores.
Según la adolescente Maria Linda Lira, 
coordinadora del grupo de adolescentes de la 
comunidad Santa Clara de Asís, Parroquia San 
Francisco de Asís, “fue muy feliz ver a los niños, 
adolescentes y asesores renovar su compromiso, 

consagrarse y continuar su misión en la hermosa 
Obra de la Infancia y Adolescencia Misionera”.

Cartel - aFICHe

La Misión se hace en comunión” es el tema de la 
jornada IAM de este año y fue el elemento de 
inspiración en la producción artística. La imagen 
muestra a las mascotas de IAM construyendo 
un rompecabezas con la forma del mundo. 
Simbolizan en su protagonismo a niños de 
diferentes continentes, y el mensaje principal es 
que cada persona, pastoral o movimiento pueda 
representar una de estas piezas, aún con sus 
diferencias, valorando la importancia de todos 
y contribuyendo de manera misionera. Al fondo 
también mostramos imágenes de algunos de 
nuestros niños IAM actuando como misioneros.
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DIóCESIS DE SãO MIguEL PauLISTa
La celebración de la XI Jornada nacional de la 
IAM  y de los 180 años de la fundación de la Obra, 
involucró también a los grupos presentes en la 
Diócesis de São Miguel Paulista, en São Paulo 
(SP), que se reunieron en la Parroquia de São 
Francisco de Assis dos Pequeninos, en el barrio 
de Artur Alvim.

El evento comenzó con la celebración de la 
Santa Misa, cuando los participantes renovaron 
su consagración y ofrecieron sus alcancías 
misioneras que, este año, serán utilizadas para 
ayudar la labor misionera en el continente 
africano. Luego, los niños y adolescentes, así 
como sus asesores y familiares, salieron en 
procesión por las calles del barrio anunciando a 
Jesucristo y la alegría de pertenecer a la Obra de 
la Infancia y la Adolescencia Misionera.

30 AñOS EN LA DIóCESIS
El evento desarrollado este domingo también 
abrió las celebraciones del 30º aniversario de 
la implementación de la Infancia y Adolescencia 
Misionera en la Diócesis de São Miguel Paulista. 

La Obra se inició en la diócesis luego de la 
participación de dos laicas en el I Encuentro 
Latinoamericano de Infancia Misionera, realizado 
en Colombia en 1993.
Leonor Onishi, quien participó en el congreso 
y fue una de las primeras asesoras de la Obra 
en la diócesis, participó de la jornada y dio su 
testimonio: “Al principio no sabíamos muy bien 
qué era la Infancia Misionera, pero volvimos a 
Brasil con la misión de animar a las comunidades 
y empezar a trabajar. En el año 1993 realizamos 
los primeros encuentros, gestos concretos 
y convivencias misioneras entre los grupos; 
Participar hoy en este camino es ver, de manera 
concreta, los frutos de las semillas sembradas 
hace treinta años”.
Actualmente, la IAM en la Diócesis de São Miguel 
Paulista cuenta con catorce grupos, activos en 
cinco parroquias.

L A  V O z  D E 
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rEaLIDaD aCTuaL DE La OBra EN BraSIL
La Obra de la Infancia y Adolescencia Misionera aquí en Brasil tiene más de 1.400 grupos repartidos en 26 estados y en el 
Distrito Federal. La Infancia y Adolescencia Misionera mantiene vivo el carisma de la Obra, presente en Brasil desde 1858, 
cuando fue establecida oficialmente. Existen registros en el Informe General de la Obra Pontificia de la Santa Infancia del año 
1851, en donde se indica que la IAM llegó al Brasil gracias al Padre Monteil, Lazarista, en 1850. Hoy, más de mil grupos aquí 
en Brasil, continúan la historia de esta Obra con mucho entusiasmo y empeño, haciendo del carisma una forma de vida, 

en donde la oración, el sacrificio y los gestos de solidaridad se 
vuelven concretos en la vivencia del evangelio.
Actualmente, la IAM continúa creciendo en el país con una 
organización y articulación definidas, brindando capacitación, 
intercambio de experiencias con las demás pastorales eclesiales 
que colaboran en la formación de otros grupos y también con 
la interacción entre las diócesis, en actividades ideadas en 
conjunto. Así, cada vez más se forma una conciencia misionera 
desde los niños hasta adultos, animando a los cristianos a 
asumir su papel de Iglesia viva y activa en permanente estado 
de misión, Iglesia inquieta, en constante partida. “Si el corazón 
no arde, los pies no caminan” 

Hna .Mari InêsBR
AS

IL
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“¡Llévame a donde los niños necesiten 
tus palabras… necesiten el sentido de 
vivir!”
Me atrevo a decir que la IAM fue mi primer “sí”. 
Todavía en la infancia, la IAM se me apareció con 
una luz que brilla, brilla y llama la atención, la luz 
del mundo que el Señor nos dice que seamos. 
Primero mis ojos se enamoraron y, al poco 
tiempo, mi corazón. Empecé como una niña que 
formaba parte del grupo, luego fui coordinadora 
y luego asesora. Y en todos estos momentos, 
nunca dudé en decir sí, porque era una llamada 
de mi Señor y yo necesitaba escuchar. En la IAM, 
cuando somos niños y adolescentes, somos el 
centro de la atención a los ojos de todos, ya sea 
como protagonistas de la Obra, o como aquellos 
a quienes se dirige la atención y el cuidado. Yo, 
que una vez fui una niña y una adolescente de 
la IAM, eventualmente pasé por eso. La IAM 
cautivó mi corazón a tal punto que no pude 
dejar la Obra, ya que, incluso si puedes dejar la 
IAM, la IAM nunca te deja, y ese fue, quizás, mi 
mayor “sí”. Porque allí, cómo asesora, ya no era 
la ovejita, era el pastor. Como asesora, comencé 
una de las misiones más hermosas de mi vida, la 
de acompañar a los menores, la de guiarlos por 
el camino hacia el Padre, para cautivar el amor 
en sus pequeños corazones, para despertar el 
amor por la misión, el amor por otros niños y 
adolescentes. El Señor dice que debemos dejar 
que los niños vengan a Él, porque de ellos es el 
reino de los cielos. Me siento completamente 
agradecida por ser parte de esta misión. Los 
niños son puros de corazón. Es hermoso ver 

a niños y jóvenes 
orar por los niños y 
adolescentes, ver el amor de Dios cultivado tan 
temprano en sus corazones y saber que, yo como 
asesora, y todos los demás asesores, tenemos 
un papel fundamental en esto, ya que somos 
instrumentos del Señor para la evangelización. 
Ser asesora es más que acompañar un grupo, 
ser asesora es hacer posibles todas las 
actividades propuestas. Es estar al lado del 
niño, del adolescente, ser guía, compañía, pero 
dejándoles libertad para trazar sus caminos 
hacia el Padre. No puedo decir que sea fácil ser 
asesora, pero puedo decir con total certeza que 
es una sensación única, increíble, gratificante, 
me arde el corazón cuando veo a mis niños y 
adolescentes felices de ser la IAM, orando por 
otros niños y adolescentes, con ganas de salir 
a la misión para ayudar a los demás y llenos de 
energía. Como decimos, la IAM es un estilo de 
vida, somos la IAM y vivimos la IAM. La IAM me 
acercó a Cristo, al cumplimiento de la misión de 
ir, y yo, así como fui cautivada por esta obra tan 
hermosa, quiero que la IAM cautive el corazón 
de tantos otros niños y adolescentes, para que 
puedan sentir, vivir y compartir el amor del 
Padre.

La Infancia Misionera comenzó en Francia con 
las cartas enviadas por los misioneros de China. 
Y, la Obra de la Infancia y Adolescencia Misionera 
en mi vida comenzó en el barrio Castelo Branco, 
con un grupo que llamó la atención de mis ojos 
y conquistó mi corazón.

Raissa Maria Silva Da Conceição
Asesora del Grupo Mensajeros de 

Dios, Caxias-ma

TesTimonio
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L A  V O z  D E 
L O S  N I Ñ O S

“Todos somos Iglesia y podemos 
evangelizar”
Hola, mi nombre es Sofía, tengo 10 años, soy de 
Teresina/Piauí, de la Comunidad
Nuestra Señora de Aparecida (Parroquia Nuestra 
Señora de Nazaret). En este año 2023 voy a cumplir 
mis 6 años en la IAM, han sido 6 años de mucho 
aprendizaje.
Empecé cuando tenía 4 años y han pasado muchas 
cosas, pero solo han sido cosas buenas. Estoy lleno 
de buenos recuerdos, como los viajes, por ejemplos. 
Ser niña en la IAM es una misión, una misión para 
transmitir la Palabra de Dios a todos.
Bueno cuando digo pasé por todo, es TODO. 
Lamentablemente en el año que fui coordinador 
terminé teniendo el covid-19, pero si eran los 
planes de Dios, no podía interferir. Nos mantuvimos 
alejados durante ese tiempo (con encuentros 
online) y desafortunadamente perdimos algunos 
coordinadores. Sin embargo, sé lo que siento por la 
IAM y mi misión, por lo tanto sigo manteniéndome 
firme y fuerte.
Y finalmente he llegado a ser coordinadora de mi 
grupo y realmente espero ser una gran coordinadora 
y contribuir tanto al equipo de coordinación regional 
como al equipo parroquial y espero que esto sea 
motivo de orgullo para mis padres, y para mi asesora 
y que pueda cumplir mi promesa de cuidar bien la 
coordinación regional y quién sabe en el futuro llegar 
a ser coordinadora nacional. Realmente espero ser 

un ejemplo de misionera para los futuros niños con 
la IAM.
Bueno, todos somos Iglesia y podemos evangelizar 
principalmente a quienes más necesitan de la Palabra 
de Dios y ser la IAM es uno de los mejores sentimientos. 
El más grande de ellos es la fe de evangelizar a los que 
lo necesitan. ¡De todos los niños y adolescentes del 
mundo, siempre amigos!

Sofia Loranny Carvalho Silva
Arquidiócesis de Teresina – Piauí

Contextualizando: durante la 
pandemia de Covid-19, a la 
que se refiere Sofía, incluso 
si las reuniones continuaron 
online, ella no se adaptó a 
este instrumento y no logró 
participar activamente, por eso 
en su informe dice que hubo 
este distanciamiento y que con 
el regreso de las reuniones en 
la Iglesia, volvió a participar 
activamente en las reuniones 
y postuló nuevamente para 
la coordinación del grupo y 
fue elegida. En este momento 
forma parte de los equipos 
de coordinación parroquial y 

regional de la IAM, elegida en 
las respectivas asambleas.Presentación de propuestas en la asamblea regional de la IaM 2023

Equipo de Niños y adolescentes de la 
Coordinación regional de la IaM en Piauí

BR
AS

IL
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Soy Antônio Elias Meires de Ribeiro, tengo 7 años y recibí este nombre en homenaje a un sacerdote 
amigo de mi madre que se llamaba Antonio Elías como yo, y así como él también yo quiero ser 
sacerdote algún día, cuando sea más grande. Sólo tengo 7 años y formo parte de la IAM desde hace 
3 años en mi parroquia en la ciudad de Biritinga - Bahía. Mi hermana 
María Clara ya participaba en las reuniones y por eso mi madre me 
inscribió.
Creo que la IAM sea muy buena para mí. Participo en las reuniones 
con otros niños en el salón de la iglesia. Esto es genial porque nos 
enseñan cosas buenas, a ser buenas personas y a hablar sobre 
Jesús, NUESTRO REY. ¡Hacemos muchas cosas! Rezamos el rosario 
misionero, hago las lecturas en la Misa y me gusta la Oración de la 
IAM. Ya me la sé toda de memoria, ¿puedes creerlo? Ah, yo también 
he hecho mi consagración y tengo mi pañuelo. “¡De todos los niños 
y adolescentes del mundo, siempre amigos!”

Antônio Elias Meires de Ribeiro

Sofía con el grupo que coordina en su comunidad.

reunión semanal con el grupo en la comunidad

TesTimonio
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E N T R E  L A S  L í N E A S

Hna. Maddalena Hoang Ngoc

DIóCESIS DE
BOUGAINVILLE
PaPúa Nueva GuiNea

La Diócesis de Bougainville incluye 6 
decanatos, 35 parroquias, 16 subparroquias, 
69 capillas y aproximadamente 1300 
pequeñas comunidades cristianas. El 
organismo encargado de la educación católica 
cubre el 80% de todo el sistema educativo de 
Bougainville con 102 centros de educación 
infantil, 327 escuelas elementares, 159 
escuelas primarias*, 4 escuelas superiores, 
2 escuelas secundarias y 6 escuelas 
profesionales. Este organismo de Educación 
Católica de la diócesis brinda educación, 
capacitación y apoyo espiritual a cuarenta y 
un mil niños y estudiantes de todos los niveles 
de educación, con el apoyo de más de dos mil 
maestros.
El subsidio ordinario será distribuido entre las 
parroquias de la Diócesis, que han previsto 
diversas actividades para los niños. La prioridad 
será apoyar a 102 “Centros de Educación 
Infantil” de toda la diócesis que necesitan 
ayuda, especialmente en lo que respecta a 
materiales didácticos y de formación en la 
fe para 230 profesores y alrededor de 2.800 
niños. Algunas parroquias ya cuentan con 
programas de escuela dominical, donde los 
niños aprenden el catecismo básico, oraciones 
y cantos. Es necesario introducir y apoyar 
el programa de escuela dominical en otras 
parroquias y centros donde se celebra la misa. 
Varias parroquias han organizado encuentros 
o campamentos para niños, para que los niños 
se diviertan, jueguen y aprendan mediante la 
competición para obtener un bonito premio. 
Un par de escuelas primarias también recibirán 

ayuda con material deportivo y didáctico, 
especialmente material para la enseñanza 
religiosa. En conjunto, estos programas y 
actividades benefician a muchos niños de la 
Diócesis.
Para ayudar a los niños a crecer espiritual 
y físicamente, padres, líderes pastorales y 
sacerdotes de la Diócesis llevan a cabo diversos 
programas en las parroquias, promoviendo la 
espiritualidad misionera y alimentando la fe 
de los niños y adolescentes.

* Las escuelas elementares de Papúa Nueva 
Guinea tienen un programa de tres años que 
consta de un año preparatorio y de los grados 1 y 
2. Las escuelas primarias de Papúa Nueva Guinea 
tienen un programa de seis años que consta de los 
grados del 3 al 8.

. . . D E  L O S  P R O y E C T O S
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ORACIÓN DEL ANIMADOR
(Colombia)

Señor Jesús:
Yo te alabo y te bendigo 

por tu presencia viva en mi corazón,
porque tu cruz 

me ha sanado del pecado.

Te doy gracias porque me has escogido 
para ser tu apóstol

y me has llamado a cultivar en mí y en los niños
el amor y el trabajo por las misiones.

Te pido que refuerces mi espíritu misionero,
que anhele ir hacia mis hermanos
 a fin de hacerlos discípulos tuyos.

Guíame con la luz de tu Espíritu
para saber despertar en los niños 

que me has encomendado,
el gusto por tu Evangelio,

para que su alegría llegue a la plenitud.

Enséñame a quererlos 
con el mismo amor con que Tú los amas

y a guiarlos con el fervor ardiente de mi juventud.

Que tu amor sea mi amor.
Que tu paciencia sea mi paciencia.

Que tus palabras sean mis palabras.

Te lo pido a Ti, enviado del Padre, 
con la fuerza del Espíritu,

que vives y reinas por los siglos de los siglos. 
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